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今日潍坊

关注

本报12月30日讯(记者 蔚晓贤)30日，在2013
年的倒数第二天，潍坊市画廊业翻开崭新的一页。
当天，潍坊市画廊协会在青州成立，来自全市的
140余家画廊成为首批画廊协会成员单位。这意味
着，潍坊市画廊业即将结束“散兵游勇”式的生存
状态。

近年来，随着书画市场的不断繁荣，潍坊市画
廊业迅速发展壮大。目前，潍坊市画廊经营单位达
2000多家，专业画廊也有500余家，而且在全省全
国颇具影响力。中共潍坊市委宣传部常务副部长
丁汉邦在接受本报采访时说，业内流传一句话：中
国书画市场看山东，山东书画市场看潍坊。潍坊书
画市场每年的经营额能达到120多亿元，潍坊每年
举办的大小画展多达几千场，潍坊成为不少书画
家最喜爱的城市，因为，在潍坊没有卖不了的画，
也这足以证明潍坊在全国书画市场的地位及影
响。但随着国内艺术品市场逐渐规范和竞争环境
日益复杂，潍坊市画廊业在发展过程中也面临专
业化水平低、行业管理缺位、产业带动能力弱等一
系列问题。

成立一个行业组织机构来加强行业自律，加
强画廊间的合作交流，推动行业专业化、规范化、
产业化发展成为潍坊众多画廊的企盼。2013年8
月，由潍坊市委宣传部牵头，潍坊市文联具体组
织，由中心城区、青州、临朐、寿光、诸城等县市区
的部分画廊参与，正式成立潍坊市画廊协会筹备
委员会。筹委会历时4个多月时间，做了大量工作，
于10月得到潍坊市民政局批复。

12月30日，潍坊市画廊协会正式揭牌成立，全
市140余家画廊成为首批画廊协会成员。中国文联
副主席、中国美协主席刘大为受邀成为协会艺术
顾问，中晨圣维投资控股有限公司董事长、中国
(青州)书画艺术城董事长张文军当选潍坊市画廊
协会会长，潍坊集文斋文化艺术有限公司董事长
田纪文为执行会长。中共潍坊市委宣传部常务副
部长丁汉邦指出，潍坊市画廊协会的成立标志着
潍坊画廊业发展进入一个崭新的阶段。协会成立
后将带领全市画廊及广大从业者强强联合，诚信
经营，提升全市文化产业的龙头带动板块，助力打
造“中国画都”城市品牌。

潍潍坊坊市市画画廊廊协协会会昨昨日日成成立立
首批140余家画廊入会

本报12月30日讯(记者 蔚晓贤)为了
助推协会会员单位的发展，潍坊市画廊协
会与潍坊银行建立了战略合作关系，联合
推出艺术品质押融资服务。今后借款人将
潍坊银行认可的艺术品质押即可获得授信
或贷款。

30日下午，在潍坊市画廊协会成立现
场，临朐县硕文堂艺术馆等四家画廊和浙
江骏成拍卖有限公司等三家合作单位与潍
坊银行签约，并获得授信额度共3亿元。这
并不是潍坊银行的首笔艺术品融资业务，
潍坊银行相关负责人介绍，早在2009年潍
坊银行就发放了首笔以于希宁、李苦禅字
画质押的首笔艺术品质押贷款262万元。此
后，潍坊银行着力探索和实践艺术品质押
融资业务，这在国内金融界也极为少见。

青州锦泉斋艺术品交易有限公司负责
人王志坚在接受本报采访时表示，目前国
内艺术品金融服务需求，尤其是融资需求
很难得到银行信用的大量支持，之前，画
廊想贷款只能靠画廊之间互相做担保，现
在只要将符合要求的艺术品质押即可获得
贷款。

潍坊银行相关负责人介绍，目前，他
们的艺术品质押融资业务主要以近现代、
当代中国书法、绘画作品为质押标的，单
幅作品评估价一般在10万元至1000万元，
质押率一般为评估价值的50%。为有效控
制艺术品质押融资风险，潍坊银行建立客
户池机制，大量储备书画艺术品质押融资
客户资源；成立艺术品金融专家顾问库，
解决艺术品鉴定及估值难问题；并创造性
引入预收购机制，有效解决质押艺术品的
违约变现问题。到目前为止，潍坊银行已
累计为潍坊书画行业提供艺术品融资贷款
近10亿元。

质押艺术品
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四家画廊三家合作单位

获3亿元授信额度

潍潍坊坊欲欲打打造造““中中国国画画都都””

业内有个说法：在潍坊没有卖不出
去的画，这个现象是潍坊特有的。国内各
地的画家来潍坊办画展，画展结束，留下
的是作品，带走的是钱。大多数画家都喜
欢潍坊这个地方，都愿意在潍坊办展览。
潍坊每年举办的各类画展达到数千场，
已连续举办六界文展会、三届中国画节，
今年的中国画节共展出两万多幅作品，
创造了世界纪录。

但潍坊距离名副其实的“中国画
都”还有一定的差距，潍坊市画廊协会
的成立后将抵制任何欺诈行为，打造画

廊行业的诚信品牌，有欺诈行为的画廊
将被清理出书画市场。协会将加强对画
廊的指导扶持。努力使画廊协会具备良
好的行业资讯收集、节会举办和经营指
导功能，为经营者提供专业化服务。发
挥各级书画行业组织的自律、协调作
用，加强信息沟通，发布潍坊书画价格
指数，指数发布后，某个画家的作品交
易量、价格涨跌情况、人气指数都一目
了然，潍坊将形成各类经济要素齐全的
书画市场体系，使潍坊真正成为中国书
画市场的风向标。

潍坊市委宣传部常务副部长丁汉邦：

潍坊书画价格指数有望发布

潍坊从不不缺少书画名家大家，现
任中国文联副主席、中国美协主席刘大
为先生就是潍坊诸城人，潍坊有自己丰
厚的文化资源，有风筝艺术、有年画艺
术、如果潍坊能够在文化产业方面多下
功夫，一定可以取得巨大成绩。潍坊还
需要提高硬件建设，比如艺术馆、文化
馆方面的建设，把潍坊优秀的文化产品
展示出来，让外地人来了之后几天都看

不完，这样才能达到效果。潍坊现在的
文化展会办得很好，有群众基础，不像
在有些地方，办个画展偌大展厅里看不
到几个参观者，这方面，潍坊就很好。

潍坊成立画廊协会，从全国来讲也
算一个创举，不过从某种意义来讲，这
也是潍坊书画市场发展到一定程度的必
然结果。文化产业可以带动很多行业的
发展，希望潍坊能做得更好。

中国美术馆研究员、研究部主任刘曦林：

潍坊书画市场有群众基础

今年，中国书画协会授予潍坊“中国画都”的称号，潍坊文联副主席、潍坊美协主席刘大为
亲笔为“中国画都”题词，这对潍坊是莫大的鼓励。将潍坊打造成为“中国画都”是潍坊各界的理
想和愿望，对此，政府领导和业内专家都有自己的认识和看法。

中国文联副主席、中国美协主席刘大为和潍坊市政协主席崔建平为
潍坊市画廊协会揭牌。

本报记者 蔚晓贤
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